

DISCURSO

SOBRE EL DEBATE DEL ESTADO DE LA CIUDAD:

Nos reunimos hoy aquí para celebrar un Pleno tan poco usual por su propia naturaleza, como importante y significativo a tenor del Estado de postración en que se encuentra desdichadamente, nuestra ciudad, sometida a un retroceso continuo, que provoca la incertidumbre y malestar del gaditano, cuyo grado de contestación y desencanto es tan preocupante que podría resumirse en una amarga expresión que últimamente está en boca de muchos ciudadanos ¿qué nos van a quitar mañana?.

Ha tenido que partir de esta oposición, que no lo olvidemos, representa electoralmente a la mayoría de los gaditanos, la iniciativa de plantear tan necesario y, esperemos, clarificador debate, como un miembro del Equipo de Gobierno socialista ha manifestado, y aún añadiendo la intención en práctica anual.

No es extraño en los regímenes democráticos celebrar debates sobre un estado general. En este sentido esperamos que se institucionalice a partir de ahora, como un reflejo más del talante democrático que tradicionalmente ha distinguido a nuestra ciudad.

Lo que de ninguna manera pretendemos los andalucistas con este Pleno es una confrontación cuyo único objetivo sea desgastar al equipo de gobierno pues para lograr eso ustedes se las arreglan muy bien, sólo con su mal-hacer diario.

Pero sentemos la líneas generales de éste debate. El deterioro al que antes nos referíamos no es cosa de ahora, es la culminación de una política rutinaria, de improvisaciones y parcheos, que poco a poco, ha deparado este estado actual en el que se encuentra nuestra ciudad, donde es moneda común la desidia, la falta de imaginación, y lo que es más grave, la ausencia de un modelo definido de ciudad, que ahora ustedes dicen que es cultural y universitaria, mañana turística, y pasado ¿qué sabe nadie? como decía la canción.



PARTIDO ANDALUCISTA
GRUPO MUNICIPAL ANDALUCISTA
AYUNTAMIENTO DE CADIZ

Así son ustedes una serie de nuevos minotauros atrapados en el laberinto de sus propias contradicciones.

Este planteamiento no es precisamente producto de nuestra imaginación, pues en escrito remitido a nuestro partido recientemente por el equipo de gobierno, este reconocía, a pregunta nuestra, que rotundamente no se había producido un cambio en las condiciones de empleo y de desarrollo económico de Cádiz, al menos desde 1.988, por tomar sólo una fecha como mero punto de referencia.

Ante posturas triunfalistas con sabor a otra época, ante acontecimientos de vital importancia para la ciudad, a los que no se les está dando soluciones, y sobre todo, ante la falta de respuestas de un equipo de gobierno municipal, con su alcalde al frente, juzgamos que lo mínimo que podemos hacer como oposición es plantear éste debate. Lo contrario podría interpretarse de cara a la ciudadanía, como una tácita aquiescencia a una política, la que ustedes practican, que reprobamos y rechazamos públicamente, o como un simple acto de omisión. Posturas ambas que no nos parecen las más apropiadas.

Consecuentemente, y al hilo de éstos planteamientos iniciales, vamos a realizar un somero análisis de la situación de la ciudad. ¿Por qué se ha llegado a ésta preocupante situación? Partimos para esta exposición de una fecha clave, por lo que tiene de nefasta para todos nosotros como fue la Ley de reconversión industrial de Enero de 1.985 que tuvo para Cádiz unas gravísimas consecuencias, dando al traste con el único tipo de industria existente entre nosotros como es la naval. Si a eso le añadimos el progresivo hundimiento del sector portuario pesquero, nos encontramos con que los pilares básicos del sustento de Cádiz, quedaron seriamente dañados.

Para amortiguar las consecuencias que provocó la reconversión industrial, el PSOE, se inventa la AZUR, de dudoso resultado, y aún hoy mucho nos tememos que en fechas proximas, asistamos a la liquidación del sector naval e incluso que el aeronautico quede seriamente dañado.

Las consecuencias para los gaditanos de éste proceso degenerativo industrial puede resumirse de forma genérica en:



PARTIDO ANDALUCISTA

GRUPO MUNICIPAL ANDALUCISTA

AYUNTAMIENTO DE CADIZ

1º.- Una pérdida del volumen demográfico de Cádiz en relación con el resto de las ciudades de la Bahía, pues en 1.970 la población de Cádiz suponía el 48% del total y ahora se sitúa en un 40%. Esto significa que en Cádiz la población está mayoritariamente formada por personas de avanzada edad y que la población más joven emigra de Cádiz hacia municipios cercanos a consecuencia de la carestía y la escasez de vivienda, así como por la falta de trabajo o por mejorar su calidad de vida. (fuente estudio de diagnóstico de la oficina de estudios económicos del Ayuntamiento de Cádiz 25-3-90).

2º.- Un imparable aumento de la marginación social, que hizo incluso triplicar el presupuesto de bienestar social (17-8-89 Pablo Lorenzo) y que de poco ha servido. La marginación sigue galopante rallando en la propia miseria. La marginación, el aumento del paro, y la drogodependencia, problema éste último al que por cierto ustedes todavía no han sido capaces de dar soluciones concretas, con un plan tibio, lleno de variedades y del que no conocemos todavía el presupuesto, pues es el que nos va a dar la clave sobre la viabilidad del plan. Todo ello a pesar de que el pueblo de Cádiz hace más de 3 meses, se echó a la calle para testimoniar su sensibilidad y protesta por éste problema tan acuciante.

3º.- Por otra parte un 30% de los ingresos de las familias gaditanas están en el umbral de la pobreza (fuente UGT 20-12-89). ¿De qué sirvió en Cádiz la firma de un plan contra la marginación por el entonces Presidente de la Junta de Andalucía Rodríguez de la Borbolla 29-12-89? ¿Para jactarnos tal vez de nuestros comedores de caridad?

4º.- El panorama de marginalidad se amplía aún más con el problema de la vivienda insoluble hasta el momento a tenor de lo que ustedes están haciendo. ¿Para cuándo la rehabilitación del Pópulo? ¿Qué hacer con los 4.013 pisos vacíos que hay en la ciudad?. El problema de la vivienda es de tal gravedad que nos avoca a una situación de dramatismo social y esta expresión no es nuestra, sino del consejero Jaime Montaner el 30-1-88 en la firma del Plan Cádiz haciendo velas a pesar de sus palabras reconociendo la gravedad de la situación ustedes



GRUPO MUNICIPAL ANDALUCISTA
AYUNTAMIENTO DE CADIZ

no son capaces de dar soluciones.

5ª.- De los centros de salud que en un total de 7 prometieron ustedes hace ahora ya 10 años, para que hablar sólo se han construido 2 y el de La Laguna se inauguró de forma provisional, pues teníais las elecciones encima, además sólo existe un centro de especialidades el de Vargas Ponce. A ésta espiral de pérdidas para el gaditano hay que sumar en fechas recientes, la del Hospital Clínico Universitario, el Hospital de Mora, que hoy se encuentra enclavado en otro término municipal cuyo alcalde es más activo ya abispado que el nuestro. Perdimos los gaditanos 400 camas hospitalarias.

Frente a este modelo de ciudad industrial que PSOE se ha encargado de liquidar. Empieza a partir de aquí una desconcertante e incomprensible puesta en escena de una serie de diseños para nuestra ciudad, diseños unos utópicos, otros que quedan en la mera palabrería, sin que ninguno de ellos sirva para nada. El objetivo de conseguir una ciudad turística, comercial, universitaria, es decir una ciudad de servicios, tampoco les ha salido bien, pues lo primero que no funciona son las vías de comunicación tanto para acceder a Cádiz, como en la propia ciudad que se encuentra colapsada, puesto este hecho de relieve incluso en publicaciones extranjeras. Cuando una empresa privada tiene la genial iniciativa de montar una vía de acceso a Cádiz mediante un transporte marítimo muy rápido que unirá las ciudades de la Bahía ustedes terminan por aburrir a dicha empresa que se tiene que marchar concretamente nos referimos a las CAST-LINE. La puntilla ha sido el tema de RENFE que debatiremos posteriormente.

Con respecto al Cádiz turístico ¿cómo puede ser turística una ciudad que prácticamente no tiene hoteles? ¿Por qué no se cumplieron los plazos para que los hoteles estuvieran en el 92?. Y de los turistas que llegan el los buques de pasajes todos sabemos que en una gran proporción se marcha a visitar Jerez y Sevilla, pues claro ¡creen ustedes que con la suciedad crónica que tiene Cádiz se puede enseñar a alguien nuestra ciudad!.

Con respecto a la ciudad comercial todos los gaditanos, vemos con desencanto el gran número de comercios cerrados, durante los 13 años de gobierno del PSOE.



GRUPO MUNICIPAL ANDALUCISTA
AYUNTAMIENTO DE CADIZ

Con respecto al Cádiz universitario ahí estan las pugnas con nuestros centros docentes, si quiera sean para que conservemos lo que ya tenemos. Cuando hemos dado soluciones como en el caso de la residencia estudiantil del olivillo se nos contestó de forma prepotente que no estabamos enterados, luego se demostró que los que no estabn enterados eran ustedes.

Como tambien era un fracaso el diseño del Cádiz turístico, comercial y universitario, se inventan otro diseño el Plan Cádiz 2000, que si hemos de creerlo convertiría a Cádiz, casi por arte de magia, en una de las ciudades más exquisitas del planeta, vamos, que la utopia de Tomás Moro al lado de ella quedaría como una simple y vulgar aldea. Despues el Plan Andalucía 92 nombre rimbombante con el cual se designa la limosna que le ha correspondido a Cádiz con motivo de la celebración del 5º Centenario, con dicho plan se ha construido un polideportivo cuyo posterior mantenimiento costará 200 millones anuales, un Museo del Mar, costosísimo y que en vez de ser el orgullo de la ciudad ha pasado a ser una carga vergonzosa, que no sabemos que se va a hacer con ella, asi como un edificio el del Palillero, inaugurado precipitadamente por razones meramente electoralistas y que no acaba de encontrar una funcionalida determinada, y en cuanto a la ciudad del mar nos encontramos con una obra a la que ustedes tampoco les ha dado un uso definido, una vez finalicen los campeonatos del mundo de vela. Pues bien cerca de 5.000 millones se han gastado en Cádiz con el Plan Andalucía 92, y al Partido Andalucista nos parece que dicha cantidad se ha empleado en obras inoportunas e ineficaces, pues entendemos que dadas las necesidades que tiene Cádiz se podrían haber atendido antes otras prioridades. Despues del limosnero-dilapidador Plan Andalucía 92, el Sr. Alcalde se saca de la manga otro, y seguro que no es el último, en el mes de Enero, y consistía en que otorgaran una carta especial para Cádiz y que por la fecha parecía más bien una carta a los Reyec Magos.

Todo ello sin olvidar el más que preocupante tema de la Regata Colón 92, donde las improvisaciones los triunfalismos, las dimisiones y las prisas amenazan con poner en peligro un acontecimiento de la máxima importacia para la Ciudad de Cádiz, en lo que concierne en su promoción y su prestigio hacia el exterior.

En cuanto a la política cultural se refiere, el panorama no puede ser más desolador. La ciudad mas antigua de occidente la que aspira al tratamiento de patrimonio de la humanidad, no tiene biblioteca municipal, pues no podemos denominar así a los bajos de un local de muchos y variados usos, sin espacio apenas con fondos apiñados de difícil consulta, que más parece un depósito de libros mal organizados, que lo que se debe entender por una biblioteca eficaz de acuerdo con las modernas técnicas y las demandas actuales. Un archivo municipal, siempre cerrado privando y perjudicando así a los investigadores de sus tareas documentales.

Por su fuera poco lo anterior, no encontramos encima con una ciudad cuyo Ayuntamiento arrastra una deuda a límite legal posible y sin más contrapartidas que justifiquen dicha carga en mejoras para el ciudadano que además de votante es contribuyente.

Como verán ustedes señoras y señores, el panorama que presenta la ciudad no es nada alagüeño, nada de lo que decimos es producto del infundio o de la demagogía, son hechos constatables por cualquiera de nosotros.

No sabemos que tienen ustedes previsto para lo que queda de legislatura pero suponemos que es mucho lo que deben realizar y mucho lo que ustedes tienen que decir a los ciudadanos.

Finalmente, nosotros no vamos a pedir aquí la dimisión del Sr. alcalde, como ya se ha pedido en otra ocasión aquí mismo. Y no lo vamos a hacer por dos razones que nos parecen elementales. La primera porque es usted alcalde por los votos de lo ciudadanos y es a ellos a quienes en su día corresponderá cuestionar o no su permanencia en el cargo. En segundo lugar porque la dimisión ha de ser voluntaria, pero es ahora cuando usted debe seguir al frente de la ciudad siendo responsable y consecuente por lo que ha iniciado, luchando con energía, decisión y voluntad, cualidades que dicho sea de paso, se hechan mucho de menos en usted. Por que usted, despues de estar tantos años como alcalde de esta ciudad, pensamos que debe tener la suficiente autoridad moral para no estar siempre de voceros y a las órdenes que constantemente recibe

PARTIDO  **ANDALUCISTA**

GRUPO MUNICIPAL ANDALUCISTA
AYUNTAMIENTO DE CADIZ

de fuera, olvidando que ante todo es usted el alcalde de Cádiz y se debe ante todo a sus vecinos. Todo lo que haga fuera de este planteamiento irá en contra de los intereses de esta ciudad y de los gaditanos.

Concluyo, Sr. Alcalde y señoras y señores del equipo de gobierno municipal, diciéndoles que a pesar de todo lo hemos dicho no queremos quedarnos en la mera crítica, pues al igual que días pasados le digimos aquí públicamente que respaldaríamos cualquier acción que usted emprendiera relativa a la supresión de ciertas vías de RENFE, ahora le decimos que estamos dispuestos a tenderle una mano, siempre que sea por el bien de la ciudad y siempre que demuestre usted ilusión y ganas. Por que somos un partido que podemos ofrecerle la experiencia de una buena capacidad de gestión municipal pues no olvide que gobernamos en los tres municipios más importantes de la provincia, ecepto la capital, claro está, que todavía no gobernamos.